

El Baluarte

MADRID
Lagasca núm. 9
Albano Albel

Subscription.—Sevilla: Un mes, 2 ptas.—
Un año, 20 ptas.—Provincia: Tres meses, 7/50
Ptas.—Un año, 25 ptas.—Pago adelantado.
Número atrasado, 25 céntimos de peseta

DIARIO REPUBLICANO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5.

NUM. 39

Sevilla—Martes 17 de Febrero de 1903

AÑO XXVII

Asamblea republicana

La primera sesión ha sido breve. Examen y aprobación de actas nuevas, sin protestas ni debates, y esto ya es un buen síntoma, y repátese en la misma todos los diputados, menos uno, de la actual minoría parlamentaria. ¿Para qué citarle? Se ha distinguido por sus discursos y por su propaganda ultraradical, fronterá en aspiraciones que no puede patrocinar un partido como el republicano, que aspira a gobernar.

Un discurso notable, sobrio, discreto, del señor Muro, tan elocuente como breve, en que expuso la historia y las vicisitudes del Directorio de la fusión primero, y luego del Directorio de unión republicana, recientemente disuelto por no haber querido licenciar su partido los progresistas; aunque muchos organismos de Unión republicana, en vez de imitar la conducta de sus jefes, mantienen la unión y están representados en la Asamblea.

Ya lo decimos en nuestro artículo anterior. Los representantes de provincias vienen todos muy bien dispuestos para la deseada unión, y esperamos que, proclamada en esta Asamblea y acordada la convocatoria de la general, no quedará otra cosa que hacer que elegir la persona que ha de dirigir al partido, llevar su representación y asumir todas las responsabilidades del mismo.

Coincidiendo con las reuniones de la asamblea actual, viene una noticia grata. El gran pensador señor Costa, que hasta ahora no se había definido, acaba de declarar a un redactor de *El Globo*, que aquí ya no queda otra esperanza de redención que la República, porque, afirma el gran orador, han fracasado los gobiernos y los hombres del régimen actual, que nos y los hombres del régimen actual, que la monarquía no ha acertado a resolver los problemas nacionales, y nos empujó al abismo; y los neutros éstos son los suyos, los de la Unión nacional: también han demostrado su impotencia, y evidenciado su incapacidad.

Nada dice el gran hidráulico de la democracia monárquica, porque es evidente que, fracasada la monarquía y dada la incompatibilidad entre la democracia y el trono, todo cuanto vaya en esa dirección será infecundo ó estéril. Porque reconocemos extraordinaria importancia a estas declaraciones y a la actitud de un hombre de las condiciones excepcionales de Costa y a la ocasión en que se han hecho, cuando tan acentuadamente se determinan los frentes de unión entre los republicanos, nos felicitamos de ello, y creemos que nuestros lectores lo verán con verdadero agrado.

La Asamblea, que ha comenzado bien, ofrece el espectáculo de estar en ella representadas todas las provincias españolas y la mayoría de los periódicos de nuestra comunión política que se publican en España.

No hay discrepancias ni cuestiones personales, ni esperamos grandes contiendas; porque así como siempre hemos estado todos conformes en lo esencial, ahora, no sólo lo estamos, sino que nos hemos convencido que hay necesidad de demostrarlo con hechos, y aquí está la característica de esta asamblea.

Por hoy nada más. Continuaremos dando cuenta a nuestros lectores de las sesiones de la Asamblea y de las impresiones que vayamos recogiendo de los representantes de las distintas provincias.

A. A.

Nota del día

Una noble señora, viuda y rica, va a hacer una hermosa obra de caridad en Sevilla.

En la Plaza del Museo existe un edificio que fué, en tiempos de mayor catolicismo y de fé más acendrada, templo católico.

Cuando la piqueta revolucionaria del año 1868 comenzó a tirar santirulitos á la calle, haciendo cuarteles de los que fueran lugares, en primer término de los frailes, y en segundo término de Dios y de las beatas, el edificio susodicho pasó de manos católicas á manos cristianas (protestantes), y lo que fuera convento ó iglesia se convirtió en templo, sustituyendo á la sotana y el roquete, á la casulla, al alba y al cingulo, la severidad austera de la iglesia libre.

Así ha estado varios años, sufriendo los embates de estas autoridades farisáicas, las que, por complacer á cuatro beatucas, cometieron, más de una vez, sendas tropelias al pasar por allí en procesión los machos y las hembras....

No sé por qué—ni me importa—dicho templo protestante ha sido trasladado, y su local vendido....

—¿A quién?

A eso venía yo á parar.

A una señora noble, viuda y rica.

—¿Para qué? ¿Para albergar á los miserables que no tienen techo bajo el que guarecerse?

¡Eso quisieran ellos!

El edificio ha sido comprado para regalárselo, como ofrenda de fé, á un Cristo de los diversos Cristos con distintos motes que se pasean por Sevilla anualmente y con subvención—¡no os olvidéis de esto!—otorgada por nuestra municipalidad.

Dicha señora—cuyos piés beso—está en su derecho al gastar su dinero como le venga en ganas, y ya me guardaré yo de meterme en cosas que no me importan, y que, sobre no importarme, me causan el mayor respeto.

Pero... ¿no tienen razón los anarquistas?

En tanto ellos, y sus mujeres, y sus hijos, no tienen dónde caerse muerto, como no sea en medio de la calle, el Cristo de Cual ó de Tal (una efigie que hace menos milagros que yo, porque yo siento y quiero, amo y odio, y ella, no) tiene para su recreo un hermoso edificio donado con la mayor esplendidez.

A los ojos de Dios no debe de estar eso bien hecho.

¡Qué ha de estarlo!

¡Ni á los ojos de los anarquistas.

¡Qué caramba! Hay que confesar que esos tíos rambalos y descamisados muchas veces tienen razón.

J. RODRIGUEZ LA ORDEN.

Murmuraciones

Los republicanos de todas las tendencias, por medio de sus representantes en Madrid y en la última Asamblea republicana, se han abrazado para volverlo á hacer en el día de mañana, y cuando, en definitiva y última reunión de republicanos, por ahora, se elija el jefe único y se le confieran todos los poderes.

¡Ahora sí que da gusto y envanece llamarse republicano!

Todos á una, de buena fé y con sinceridad.

Nuestro querido amigo y colaborador queñes son los *clericales de verdad*, he aquí la lista famosa:

Marqués de Cerralbo (*representante y jefe del carlismo*).

Marqués de Comillas (*amo de la Transatlántica*).

J. Sánchez de Toca (*consejero de ferrocarriles y ministro conservador*).

diendo á nuestros compromisos, que jamás rehuimos, asistirá el Sr. Albert, pero acompañado de la redacción de EL BALUARTE en su mayoría.

Nosotros daremos el ejemplo andando. De los primeros fuimos para solicitar la unión de todos los republicanos.

Y de los primeros seremos también en acudir á nuestro puesto de honor, á ocupar el sitio que nos corresponda ó que se nos quiera dar, ajenos á todo prejuicio, pero dispuestos á cumplir con nuestro deber.

Nuestro representante en Madrid, don Aureliano Albert, goza de toda nuestra estimación y mayor confianza.

Si la Comisión nombrada por la última Asamblea necesita de su esfuerzo personal, reclámelo.

El, como nosotros, ocupará el sitio que se le señale.

¡Ay! Hora es ya que pudiéramos respirar sin amargura en el corazón y mirando hacia el porvenir.

A nombrar un jefe, y atentos á su voz de mando, á emprender la lucha.

Los que queden enterrarán á los que sucumban.

**

Dos comisiones han ido á representar á España: á unos funerales una, y otra comisión al Papa. Ambas llevan el encargo de llorar por dos desgracias: por la muerte de una abuela y por la salud y el alma de la cabeza visible de nuestra Iglesia romana. ¡Bien hayan las comisiones que van á costa de España á llorar por una muerta y á rezar bien por el alma de los que viven á costa de los pueblos que trabajan!

**

Con el anuncio del próximo Carnaval ha dado á luz... Manolito Vázquez, el dueño de la Venta de Eritaña.

Como el año anterior, y como el otro, Manolito se ha hecho cargo de los bailes que habrán de darse en el grandioso teatro San Fernando.

Para el régimen interior de dichas fiestas nocturnas ha redactado ya los artículos correspondientes.

Entre ellos he leído estos: Artículo 45. Se prohíbe pedir billete gratis.

Art. 52. Se prohíbe, una vez dentro del ambigü, pasarse la noche tomando una taza de té. En este ambigü no hay té. El que padezca dolor de estómago que se quede en su casa.

Art. 67. Todo asistente (ó capitán, lo que sea) tendrá especial cuidado en pedir únicamente aquello que pueda pagar. No se le fía ni á Cristo padre, porque el encargado está ya harto de fiarse de las personas formales, queñes, á la hora de pasarle la cuenta, son las más informales del mundo.

Art. 101. Se admiten señoras de sol y sombra, ó de sombra solamente; pero entiéndase que las señoras de sol, si entra alguna, habrán de observar una conducta que sea regularísima.

Artículo último. Los que tengan el encargo de armar escándalo ó de proporcionar disgustos á la concurrencia se servirán cumplir su cometido después de pagar la cuenta.

**

Si señor, es verdad. Hoy me echo á la cara lo siguiente, que *El País* de Madrid toma de un periódico de provincia:

"Hemos recibido una circular, en la cual, los señores que se citan más adelante, nos piden que seamos *protectores* de una "Revista católica de cuestiones sociales".

No somos de los que dan la llamada por respuesta. De suerte que contestamos á dichos señores *que no, que no, y que no* queremos proteger esa propaganda clerical, nea, de sacristía y de báculo, por entender que ella es la causante de todas nuestras desdichas.

Y ahora, para que sepa todo el mundo quiénes son los *clericales de verdad*, he aquí la lista famosa:

Marqués de Cerralbo (*representante y jefe del carlismo*).

Marqués de Comillas (*amo de la Transatlántica*).

J. Sánchez de Toca (*consejero de ferrocarriles y ministro conservador*).

Marqués del Vadillo (*profesor y ministro conservador*).

J. Vázquez de Mella (*jefe carlista*).

Francisco Lastres (*consejero de tranvías y senador*).

Conde de San Bernardo (*consejero y gamacista*).

Marqués de Campos (*diputado conservador*).

Luis Ferrer y Vidal (*atalanista y partrono*).

Vicente Baselga (*contratista y... republicano!!*).

La suscripción á la dichosa Revista cuesta DOS DÜROS.

No se quejarán los señores del margen.

¡Bien les hacemos el artículo!

Esa misma circular ha venido también directa y particularmente á varios individuos de nuestra redacción.

Creyeron ellos—¡es natural!—que era broma de algún amigo.

Pero, por lo que se ve, la Junta católica de marras no se para en pelillos, sino que coje la *Guía* de la provincia que pretende suscripción, y á ojo de buen cubero hace la propaganda.

Con razón pone este comentario *El País*:

"Lo conveniente es arreciar contra ese periodicucho indecente que ellos propagan, á fin de embrutecer á los obreros explotados; cada uno debe, en la medida de sus fuerzas, hacerle daño como pueda y sepa; es precisamente el arma que los neos emplean contra la prensa. Ya lo saben. "La Revista Católica de cuestiones sociales" ¡duro con ella! y abrir los ojos á cuantos obreros sea posible."

No hay necesidad.

El que más y el que menos, por estas tierras andaluzas, ha sido prior antes que fraile.

No nos la dan con queso.

**

Ha dicho el eminente pensador don Joaquín Costa:

"Ha fracasado la monarquía, se impone la revolución desde abajo, para proclamar la República, que es lo único viable; á ella volverán todos la vista, los que no por republicanos, por españoles; pero con una condición: que la docena y media de cabezas republicanas abatan las frentes y renuncien al adjetivo; ese adjetivo malhadado por cuya nefasta virtud los granos de arena se refelatan sin llegar nunca á formar bloque; ese adjetivo de que ha vivido treinta años la dinastía, de que han muerto, perdidas para la patria, tantas preclaras aptitudes: Figueras, Ruiz Zorrilla, Gabriel Rodríguez Palanca, Pedregal, Carvajal, Pi y Margall, etc., etc., y que todavía á la hora presente es el más firme puntal del trono."

Ya están borrados los adjetivos.

Ya están borrados los inconvenientes.

¡Avante, pues!

CARRASQUILLA.

EL SOBRANTE

En el Banco de España tiene depositado el Gobierno el sobrante de ingresos sobre los gastos del presupuesto de 1902.

El ministro de Hacienda está dispuesto á mantener todos los conceptos de tributación, sin rebaja ninguna ni aligeración de las cargas que pesan sobre el contribuyente español. Estudia, según algunos, el destino que ha de dar al sobrante y al más importante que se anuncia para el año próximo; pero á nosotros nos parece que ya lo tiene resuelto y que de una manera indirecta intenta conocer el efecto que produce en la opinión; y, seguramente, el procedimiento del flamante hacendista irá encaminado á favor de la deuda exterior, que es de lo que se trata, y que el país siga pagando, y los servicios públicos y las más apremiantes exigencias del progreso económico, de la defensa nacional y de enjugar lágrimas de los que pasan hambre y frío, no nos consolaremos con ello, porque, desgraciadamente, no lo veremos realizado. Que se froten las manos de gusto banqueros, capitalistas y agiotistas, con nuevas y mayores garan-

tías de pago, y que Juan Español, siempre pagano, siga cumpliendo su destino de soltar la bolsa al fisco y callar; porque si se rebela, siempre tiene Silvela preparada la guardia civil con su dotación de mausers y buen depósito de cartuchos para ametrallar al que pida disminución de impuestos y rebaja de tributos.

No veremos los españoles ese famoso sobrante, porque es dinero que tiene viaje de ida para el extranjero, pero que aquí no vuelve más; de manera que, en vez de beneficiarnos el sobrante, todavía va a disminuir el capital nacional.

La ocasión presente reúne todas las oportunidades para que el país imponga su voluntad contra las arrogancias del ministro que quiere mantener a todo trance las mismas gabelas. Se van a verificar unas elecciones generales. Se presentarán los pretendientes a la representación rendidos ante los electores; pues éstos deben exigirles el compromiso escrito de reclamar y sostener en el parlamento una gran rebaja en los impuestos, suprimiendo, por ejemplo, en vez de una, dos ó tres décimas, en el bochornoso impuesto de consumos, y suprimiendo otras gabelas hasta la suma, por lo menos, de cincuenta millones, destinando después al fomento de las obras públicas é hidráulicas y á nuestras defensas el resto del sobrante. Esta sería una buena política, y sobre todo una actitud digna y patriótica del cuerpo electoral que, siguiendo las enseñanzas de Maura y Silvela, comenzaba así á hacer la revolución operando una verdadera transformación en las relaciones de los representantes con los representados, y al candidato que no se prestara, se le negaría el apoyo y el voto.

Porque aquí, ya está visto: con estos hacendistas que tenemos para andar por casa, si hay déficit, es preciso apretar los tornillos para enjugarle de cualquier modo; y si los presupuestos se saldan con superávit, el país debe pagar más, porque puede, pero atender á su mejoramiento, esto ni pensarlo; ahí está el pozo Airón de la deuda que se lo traga todo y que sigue creciendo, creciendo, y los contribuyentes pagando, pagando más cada año y sopor-tando, como se dan tono de grandes hacendistas, los inventores de impuestos y recaudadores de contribuciones con sus expedientes de apremio y sus comisionados, los encargados de la gestión económica del país, y, por lo mismo, el contribuyente que no alcanza los beneficios del sobrante, sin violencias de ningún género, debe exigir á sus diputados, y si nó, no votar á los que no se comprometan á la rebaja.

Estafadores

Hay epidemias de asesinatos políticos, de robos, de crímenes por amor, de fugas de princesas, de escándalos regios, de motines y algaradas...

Desde que se descubrió el paradero de los Humbert, no hablan los periódicos más que de quiebras, estafas y desfalcos.

Podría servir esta ligera observación de punto de partida para tratar de la psicología de las multitudes y del contagio del crimen.

No cabe duda que en todos estos dramáticos sucesos ejerce poderosa influencia la sugestión.

La captura de los Humbert fué acogida por todo el mundo con pena. Sobre el denunciador Cotarelo llovieron toda clase de injurias. Se admiró el talento de los grandes estafadores y se les trató con el mayor respeto.

Cuando se dirigían á la frontera en cómodo *sleeping-car*, se agolpaba la multitud en las estaciones del tránsito, y los hombres se descubrían ceremoniosamente ante aquella familia que había poseído castillos regios, cotos de caza y carrozas espléndidas.

Esta, por su parte, se había portado dignamente, hasta en la cárcel. Las señoras oían misa todos los días y rezaban el rosario por las noches, antes de acostarse.

Realizaban en sus personas el prototipo de los grandes embaucadores. Tenían

talento, estaban bien educados, pintaban como artistas, escribían como literatos, hablaban diferentes idiomas, y, sobre todo, eran profundamente religiosos.

¡Qué lástima de personas!...

Los estafadores que se han dado á conocer después, no pasan de ser unos comiquillos medianos.

Sólo á aquéllos corresponde el título de grandes, de colosales actores. Ni Leonora Duse, ni Sara Bernardi, ni Coquelin, ni Novelli, ni Zaccani, llegarán jamás á superarles.

Vense, sin embargo, en todos ellos iguales caracteres. Todos son profundamente religiosos, todos tienen íntima amistad con clérigos y obispos, todos se muestran como súbditos sumisos del actual orden de cosas. ¡Farsantes!

Y esto tiene una explicación muy sencilla. Los beatos y los clérigos son los que poseen las riquezas, y es su amistad y su confianza las que hay que conquistar por medio de actos hipócritas.

El día que triunfe el pueblo, todos estos Tartufos y estos Shylocks se harán revolucionarios.

Comprendo el disgusto y la indignación de las víctimas de estos pájaros de cuenta. Mas, no obstante, como á mí nada me han robado, y por lo tanto no me ciega la pasión, me atrevere á decir que encuentro para ellos alguna disculpa.

Reina Manmon. Los soberanos del mundo son los oligarcas del dinero. Emperadores y príncipes fían más en la influencia de sus tesoros que en sus derechos tradicionales y en la estabilidad de su trono.

El rey de Inglaterra da el ejemplo casando á sus hijas con ricos potentados de plebeyo origen. Guillermo II no vacila en bombardear los puertos de una nación americana para cobrar un puñado de pesetas.

Un monarca español, que, á pesar de haber fallecido en temprana edad, dejó fama de poseer grandes aptitudes para la economía doméstica, decía con frecuencia que el "podría llegar á ser rey destronado, pero no tronado", y para esto, no vacilaba en emprender con alguno de sus ministros negocios más ó menos legales.

¿Qué más? Hasta León XIII, el representante de Cristo en la tierra, el Papa infalible, el blanco anciano, puro é inocente como una paloma, al subir al solio pontificio, persuadido de que hoy tienen más poder las libras esterlinas y los dollars que las ideas y la fé, metióse en aventuras empresas que le ofrecían pingües ganancias, pero que le costaron muchos millones de francos. Desde entonces se hizo más cauto y no se separa del *coffre fort* que guarda el dinero de San Pedro.

No diré todas, aunque así lo afirman socialistas y anarquistas, pero la mayor parte de las grandes fortunas, tienen su origen en la explotación.

Y se necesita ser ciego y sordo y mudo para no comprenderlo así. Nadie se hace rico con su propio trabajo.

Todo el mundo habla de don Fulano, cuyo padre se enriqueció expediendo moneda falsa. Todo el mundo recuerda que el progenitor de don Zutano reunió un caudal inmenso con la trata de negros.

Para nadie es un secreto que comprando bienes de la Iglesia, y luego haciendo atrevidas jugadas de bolsa, lograron reunir este y aquel individuo las riquezas que hoy poseen.

Por eso todos se rien de su fe, de su moralidad y de sus sentimientos caritativos, aunque, obligados por la necesidad y aguijoneados por la ambición, les prestan público acatamiento.

Yo conocí á una Mesalina que, después de haberse dedicado durante largos años, con muy buen resultado, á la trata de blancas, paró reconciliarse con la sociedad que la había arrojado de su seno, pagaba grandes funciones de Iglesia y daba crecidas cantidades á los curas.

Estos son los ejemplos que se nos ofrecen á cada paso.

No tiene, pues, nada de extraño, que en un régimen social donde nada sirven la honradez, la sabiduría y el talento, se esfuerzen todos por conquistar el vellocino de oro.

El que lo posea será respetado y temido.

La buena suerte de algunos que han

logrado realizar sus rapiñas sin ir á la cárcel, es lo que anima y decide á muchos estafadores á llevar á cabo sus peligrosas hazañas. ¡Infelices!

CONSTANTINO PIQUER.

Federación Revolucionaria

ORGANIZACIÓN POR GRUPOS

La «Federación Revolucionaria» es, ante todo, una escuela de fraternidad y de libertad.

Su base fundamental es el reconocimiento de la autonomía individual y colectiva: su propósito coordinar elementos, organizar núcleos, relacionarlos entre sí, constituir una fuerza al servicio de una idea, actuando en todas partes, á todas horas y de todas las maneras.

A la «Federación» pueden pertenecer todos los hombres de buena voluntad que coincidan con la aspiración de transformar el régimen político y social existente, con una tendencia progresiva hacia un estado de mayor justicia y libertad.

No exige de nadie profesión de fe determinada, ni deserción de la bandera en que se milita, ni quebrantamiento de la disciplina anteriormente aceptada. Todos los federados, individuos ó entidades colectivas, conservan su peculiar autonomía y su entera libertad de acción. Se conciertan exclusivamente para trabajar juntos á favor de todo aquello sobre lo cual tengan criterio común. La mayoría no impone el suyo á la minoría.

Aspira la «Federación» á constituir una asociación nacional de resistencia y de lucha, de cooperación y de auxilio, integrada por todos los elementos que sufren en el orden político y social la tiranía de un régimen sin libertad y sin justicia. No es un partido. Quiere ser auxiliar de cuantos partidos y escuelas luchan por la libertad en lo político, la igualdad en lo económico y la fraternidad en lo social.

Necesitan estos propósitos y aspiraciones, como instrumento adecuado á su realización, una organización lo más perfecta posible. A conseguirla se han dirigido nuestros esfuerzos y nuestra propaganda y no estamos descontentos del resultado.

Las grandes localidades requieren una organización especial. Atenderemos principalmente á que cumpla estas condiciones: multiplicidad de unidades orgánicas, facilidad en sus movimientos, penetración entre los individuos que formen cada núcleo, unidad de acción.

Inspirados en estas consideraciones, hemos aceptado las siguientes bases en que se funda la organización por grupos de la «Federación Revolucionaria» de Madrid, las cuales hacemos públicas para que sirvan de pauta á los que desean organizarse de igual manera en las grandes poblaciones de provincias:

Base 1.^a Reunidos los organizadores de la «Federación Revolucionaria» de Madrid, acuerdan constituir el Grupo matriz *cero*, comprometiéndose cada uno de sus individuos á fundar otro grupo con sujeción á estas bases, quedando disuelto este grupo cuando todos los federados hayan cumplido aquel compromiso.

2.^a Los grupos han de constituirse con más de cinco individuos y menos de diez y nueve. Cuando pasen de este número los agrupados, se dividirán en dos grupos, tomando el que se desprenda la numeración correlativa que le corresponda. El número de reunidos no puede llegar á veinte para evitar la obligación de notificar á la autoridad, prescrita por la ley de reuniones.

3.^a Los grupos se irán numerando correlativamente, á medida que se constituyan.

4.^a Los grupos se organizan libremente para su gobierno interior, recomendándose con preferencia á toda junta directiva ó comité, la división en comisiones.

5.^a La colectividad, para la vida de relación de los grupos entre sí y de éstos con la dirección, no reconoce más autoridad que la de un representante, elegido por unanimidad entre los socios de cada grupo.

6.^a El fundador de un grupo debe procurar que los individuos que le formen estén unidos entre sí por afectos personales, tanto como por afinidad de ideas; que sean amigos y conocidos; que por razones de oficio, vecindad, comunidad de negocios, etcétera, tengan trato frecuente. Solamente así se previene en lo posible toda disidencia y se proscriben todo temor de traición, á la vez que se consolida la agrupación por la mutua y completa confianza.

7.^a Todo federado puede proponer á sus compañeros de grupo la admisión de un nuevo socio, pero si hubiese alguno de los agru-

pados que no conociese al propuesto ó se opusiese á su admisión por cualquier causa, la propuesta quedará irrevocablemente desechada.

8.^a La dirección de esta organización corresponde por ahora á los iniciadores, constituidos en Comité ejecutivo.

9.^a Los representantes de los diez primeros grupos formarán el Grupo directivo. Cuando los grupos lleguen á veinte, cesará el directivo en sus funciones, y será sustituido por otro formado de diez vocales elegidos entre los veinte representantes: cinco por votación y otro cinco por sorteo. Cuando lleguen á treinta, se renovará el Grupo directivo por el mismo procedimiento. Y así cada vez que se constituyan diez grupos más.

10.^a Todo acuerdo de carácter general que afecte fundamentalmente á la existencia de los grupos y de organización, necesitará, para ser firme y obedecido, que se discuta y apruebe en cada uno de los grupos. Los acuerdos del Comité ejecutivo referentes á otras luchas no necesitan esta sanción y basta que sean comunicados por conducto de los representantes.

Madrid 1.^o de Febrero de 1903.—Por la Comisión iniciadora. Alejandro Lerroux.

De actualidad

Bruselas.—Ha habido nuevos desórdenes entre walonés y flamencos; resultaron cinco muertos y numerosos heridos.

Londres.—Establécese la telegrafía sin hilos entre Aden y Berbera.

Comunican oficialmente de la Coruña que trabajan todos los oficios, menos los metalúrgicos.

El ministro de la Guerra está en cama sufriendo un enfriamiento.

Celebraron una extensa conferencia Dato y Maura.

Créese que trataron de elecciones.

Barcelona.—Acentuase el dualismo entre el alcalde y los tenientes de alcalde.

Témese que haya incidentes en la sesión de mañana.

Es probable que no asista Monegal y que reproduzca su dimisión.

Los tenientes de alcalde justificarán en la prensa la conducta que siguen.

París.—Enajenaróse los bienes de los Agustinos, vendiéndolos dos casas.

Aumenta la agitación en Macedonia y Albania.

Turquia hace preparativos belicosos. Bulgaria moviliza 20.000 hombres.

Con motivo de la campaña de *El Evangelio* dimitió el subsecretario de Marina. Dícese que se le aceptó y le sustituirá Puente.

Hay un lance pendiente entre el subsecretario Garin y el periodista Romeo.

Murcia.—Cerca de Baticos unos individuos hicieron disparos con perdigones á un tren de Cartagena.

Varios viajeros sufren lesiones leves.

Llegó Concas llamado por Toca y conferenciaron.

Se dice que formará parte del Estado mayor Central.

En el Congreso se reunió la comisión de Gobierno interior, para buscar la forma de allegar recursos con destino al mausoleo de Sagasta.

Toca ha manifestado que desconoce el despido de obreros del Arsenal del Ferrol. Solo se despidió á los eventuales.

En el Consejo del Banco se acordó el nombramiento de Director de Sucursales á favor de García Escudero.

La vacante se cubrirá en otro Consejo.

Conferenciaron extensamente el embajador de Francia y Silvela.

Este conferenció con Villaverde sobre cuestiones electorales.

En Barcelona hay buenas impresiones sobre la solución de la huelga de tintoreros.

París.—Telegrafian desde Tánger noticias de Fez que alcanzan al día 10. Dicen que las tropas del kaid Omar invadieron el territorio de las kábilas de